

España	15
Extranjero (Unión Postal)	25
Número suelto	5
Id. atrasado	10

Redacción: Desde las 10 de la mañana hasta las 12 de la noche.
Administración: Desde las 10 de la mañana hasta las 12 de la noche.

La Almodaina

DIARIO DE LA MAÑANA AVISOS Y NOTICIAS

HORAS QUE PASARON

Treinta años de provincia

Los días de la «Gloriosa»
XV

Los visitantes más asiduos solían ser un médico hábil, regordete y pulcro, todo afeitado y con gafas de oro, como M. Thiers, verdadero tipo del médico jovial y mundano de aquellas fechas; dos excéntricos de 1835; un músico, excelente violín, de la generación del maestro Sancho; y algunas personas de la vecindad, entre ellas el padre de un conocido pintor de retratos, y artista de mérito, él mismo, en muy variados órdenes. Juguete, pues, del círculo de ideas, asuntos y opiniones dentro del cual giraba el acostumbrado pique. Estos hombres discurren familiarmente acerca de los sucesos de actualidad y comentaban las menudencias locales ó los sucesos políticos de España y de Europa, bajo el estímulo de lo que acababan de leer en *El Correo*, en *El Isleño*—que no sé si se llamaba todavía *El Propagador Balear*—ó bien en el *Brusi* de Barcelona, que tenía ahí no pocos suscriptores y se hallaba en la plenitud de su importancia, por el derecho de colaboración y correspondencias, extranjeras. ¡Tantas veces que le quitó la feja aspirando con avidez el olor fresco de la tinta, uno de los tres grandes olivos, de Alarcón; mujer elegante, tierra mojada y papel impreso! Muy ajeno andaba yo,—ignorante de cómo se llaman estos periódicos y hasta de que mediara en ello la mano del hombre—muy ajeno andaba yo de que el azar me reservase, cosa de treinta y cinco años después, una intervención tan directa como la que debí asumir en aquellos páginas esclarecidas.

XVI

En tan modesta reunión familiar nacieron mis aficiones á la historia contemporánea. Los concurrentes hablaban con frecuencia de cosas por ellos vividas, ó sabidas de inmediata tradición. El médico Almodóvar, cuyo apellido había hecho ilustre su progenitor, cirujano del ejército, por la ciencia y caridad de que dio prodigales muestras durante la guerra de Napoleón, refería escenas de Cádiz en los días memorables de Trafalgar, recordadas por su madre: una señora que había conocido á Churrucá, á Gravina y á Don Blas de Fournas, heroico en las dos defensas de Zaragoza y Girona. El P. P. J., hermano del Obispo de Puerto Rico Don Juan Antonio Puig y Monasterio, poseía un vasto repertorio de recuerdos convenientes que gustaba de examinar con su voz grave y reposada, natural complemento de la socarronería. Era alto de cuerpo y muy abierto y tozante de espíritu; casi un antipoda de su compañero el P. Figueroa, pequeño, vivaracho, con la boca rasgada y sin dientes, con los ojos saltones y la nariz picuda del Menipo de Velázquez; verificador incorregible en lengua mallorquina, fautor de décimas y eodoladas barrocas siguiendo la corriente del famoso *Diari de Binja* y del no menos célebre P. Ferrer cuyas anécdotas, chistes filatruales y facetas mil contra los liberales y aurologistas del año 12, explicaba con morosa delectación, excitado por la analogía de los tiempos.

El P. Figueroa era el trasunto del verdadero fraile realista de 1814 y 1824, apoyado por su propia condición popular en la demagogia blanca de aquellos períodos; ofrecía todos los resabios gerundiales del siglo XVIII y el vigoroso «locallismo» mallorquino de la primera mitad del XIX. Inefensivo, á fuerza de extremo, volvió á una segunda infancia por la edad y la timidez cervical en que le tenían sumido las escenas de la revolución, vivía, en extrema pobreza, muy cerca del convento que hubo de abandonar en la juventud. Ello no obstante; en alguna ocasión no se dejó intimidar por los bulliciosos. Cuéntase que un día, en tiempo de la República, pasando por la Plaza Mayor, con su figurilla encorvada y su sombrero de teja, inverosímil,—un sombrero de *Don Basilio*, gemelo del que descubrió Gantier, al entrar en Fuerteventura—fúese cercado por un grupo de «patriotas» que, entre bromas y veras, le dijeron:

—Vámonos, Padre Figueroa... Diga usted: viva la República!
—Mirótes de reñío, con expresión metafísica; y levantado la mano, en actitud de ergotista que formula una «mayor», gritó por tres veces:

—Viva el Rey absoluto, viva el Rey absoluto y viva el Rey absoluto!
Continué mi camino, y no pasó más. No era esto, sin embargo, lo habitual de su carácter. La revolución, y más tarde los sucesos de Francia y la república española, llegaron á ser su pasión. Deploraba tener un cuerpo andeable y

una talla ruin y miáscula. Su mayor gusto hubiera sido convertirse en un mocetón bueno para cabo de gastadores, á fin de imponer respeto á los «descamisados» que, á su juicio, le seguían la pista, sin dejarle á sol ni á sombra. Una noche, en los momentos de más excitación populachera, se presentó, completamente desfigurado, en traje seglar. ¡Y qué traje, Dios mío! Pantalón y levita de ropavejero, un paraguas de saliente, una chistera contemporánea del ministerio Isáuriz...

XVII

Todo el mundo le seguía la cuerda, y no había modo de reñir. Y esto que no faltaba algún liberal ardiente, á pesar de sus años, como el artista á que me referí. Séame permitida la indiscreción de citar también su nombre, en gracia al interesante episodio de la historia de España que fué causa de su venida á nuestra tierra. Estos enlaces de los grandes hechos con la vida obscura y familiar, esta absorción de lo histórico en lo anónimo y cotidiano, tienen un atractivo indefinible.

Muchos de mis lectores recordarán á Don Octaviano Carlotta, padre del pintor del mismo apellido. Era uno de tantos extranjeros como, vagando en la emigración, han llegado á nuestra isla y se han establecido en ella, viviendo de su habilidad profesional, de sus dotes artísticas, de alguna novedad ó primor introducidos en el comercio ó en la industria. Cada revolución, cada trastor europeo ha tenido este linaje de repercusiones, desde 1792 á 1830 y 1848. Clérigos refractarios ó nobles expulsos; jacobinos, carboneros ó defensores de los Talleres nacionales, pudiera seguirse el índice de las revueltas del siglo anterior por apellidos extranjeros que han ido tomando carta de naturaleza entre nosotros. Así el viejo Carlotta. Fué militarista, cínico, emulador su momento notable; Poseyó en grado sumo aquella endabada facilidad nativa de sus compatriotas, que son todavía los primogénitos del arte y conservan siempre una chispa, un destello de la ubi-cuidad asombrosa de Cellini y el gran Leonardo. Creó una porción de discípulos y contribuyó á muchos primores de nuestra orfebrería. Recuerda que en cierta ocasión le preguntaron:

—¿Cuándo vino usted á España?
—En 1823, alistado á la legión extranjera... Los años me pesaban mucho menos que ahora.
—¿En tiempo de los Cien mil hijos de San Luis?
—Justamente; pero yo no fui cien mil hijo. Yo combatí por la libertad y contra el ejército de Angulema, con muchos de mis compatriotas que también buían de la opresión italiana. Fui sobrino de un ilustre general napolitano, que contribuyó á organizar aquella legión, en Barcelona...

Mucho tiempo guardé esa reminiscencia pensando que, acaso, la ancianidad del narrador—pasaba entonces de los setenta y murió noventa y ocho—hace cosa de unos trece—le llevaba á confundir ó trascender fechas y sucesos. No era así. Esa legión extranjera se organizó, en efecto. Las potencias del Norte, cumpliendo los acuerdos del congreso de Verona, se disponían á intervenir en España para restablecer la monarquía absoluta, como lo habían hecho ya en el Piamonte y en Nápoles, cuyos emigrados: jefes militares, médicos, abogados, estudiantes, artistas, concentráronse principalmente en la ciudad condal. Pacchierotti y Olini mandaron los dos cuerpos de tan lucida farsa, puesta á las órdenes de Espoz y Mina para combatir, al mismo tiempo, á los «apostólicos» de la montaña y á los invasores extranjeros, á la Santa Alianza y á la República de Urgel.

En esas filas de aventureros y románticos, figuraban como simples soldados de caballería los generales Regis y Ansaldo; figuraban el caballero Brescia y el muy distinguido Oreglia y nuestro Carlotta; figuraban Monteggia y Terencio Gall quenes,—los dos últimos,—poco después de los desastres de Narta y el Towat, en que la legión quedó poco menos que aniquilada, fonderon con Arbuja la famosa revista *El Europeo* (1823-24) primer conducto por donde penetró en España la renovación del romanticismo, la estética de los siemanes, un vago anuncio del renacimiento catalán... Esta es la historia que para un trabajo de esta índole, conseguí poner en claro hace pocos meses con la agradable sorpresa de que quien puede enlazar un dato de la vida y el recuerdo de una vieja amistad, á la visión transfigurada é indirecta, que

de los hechos pasados nos ofrece la literatura.

XVIII

Lo que vino inmediatamente después de la Revolución de Septiembre, hasta 1872 ó 73, me dejó una impresión más confusa que aquellos sucesos. Me hallan por la cabeza unos desfiles de manifestaciones con banderas; unas iluminaciones del Borne, á la veneciana, con farolillos de colores entre los árboles, por la jura de la Constitución; unos transparentes alegóricos; unos comentarios sobre las medidas radicales del Ayuntamiento adelantándose á la obra del gobierno de Madrid: supresión de consumos, de zonas polémicas, de prestación personal, de estanco de la sal y del tabaco, de matrículas de mar, de quintas, de todo lo suprimible, que fué casi enseguida restablecido con creces, quedándonos con el impuesto de origen y con el nuevamente ideado para su sustitución.

Entendí no sé qué cosas de armamento de una milicia ciudadana y de conflicto á con el Gobernador y el General por la entrega de algunos centenares de carabinas; no sé qué de supresión de fiestas religiosas acordadas por el Ayuntamiento, y funciones de desagradio, y recogida de firmas á favor de la unidad católica, y plantación de un «árbol de la libertad» de aquellos que no arraigan nunca, y colocación de un retrato del sgermanado Juan Crespi, con algo referente á Juanot Colom, convertidos en precursores de los progresistas gracias á quién se difi? A la admirable complacencia de aquel niño grande, de aquel corazón sin doblez que fué toda su vida don Pedro de Alcántara Peña, nombrado entonces cronista de la Ciudad y Reino. Oí hablar también, en términos acalorados, de Montpenster y Hohenzollern-Sigmaringen, de libertad de cultos y de Castelar y Manterola, con todo aquello del Dios del Sinaí y el Dios del Calvario, resumen de un gran torneo oratorio y casi de toda una época intelectual.

Miguel S. OLIVER.

CUARTILLA SUELTA

Las dietas

Los padres de la patria quieren cobrar por serlo. No nos parece mal. Todo trabajo debe ser recompensado y hay que desahogarse, nadie trabaja por gusto. Algo tendrá ya ahora el cargo de diputado cuando tantos sinabores pasan los candidatos para coger un acta.

Con las dietas es hacer escalable el puesto de diputado á los no favorecidos por la fortuna, verdadera medida democrática y que encierra un fondo de moralidad porque el apetito que despierta el cargo hace sufrir muchas y variadas sospechas sobre la misteriosa atracción del acta.

Ahora, cuando el país tenga á sueldo á sus diputados, verdaderos servidores de sus ciudadanos, les podrá exigir que se porten como genuinos representantes de la nación, no como hombres de una mesnada, dispuestos á acatar las órdenes del jefe aunque con ellas se eche un dogal al cuello del misero contribuyente.

Y todo esto habríamos ganado si las dietas emancipasen á los diputados... que no los emanciparán, y el pueblo pagano podrá repetir como el personaje de La Buja...

FORPIRO

Lecturas y Comentarios

Borrachos arrepenidos

El famoso Ejército de Salvación de New York ha obtenido un triunfo sensacional en su lucha tenaz contra el alcoholismo.

Mas de mil hombres conocidísimos por su afición al exceso alcohólico han constituido una Sociedad, que podríamos llamar de borrachos arrepenidos, para ingresar en la cual se necesita justificar haber bebido mucho y prestar juramento de no volver á probar el vino de la vida.

Los afiliados á la nueva Asociación han querido dar una pública muestra de su arrepentimiento—han tenido el valor de sus convicciones—, y para ello, organizados en larga procesión, los mil borrachos arrepenidos han recorrido las mas concurridas avenidas de esta ciudad.

La muchedumbre se agolpaba á su paso, y en algunos puntos del trayecto los arrepenidos borrachos han sido objeto de grandes demostraciones de simpatía.

Al frente de «los mil» iba el coronel Mac Intyre, muy prestigioso por sus conferencias contra el alcoholismo, que han contribuido en gran parte á tan feliz resultado.

Acompañado á la larga procesión de nuevos abstemios iban varios músicos, atronando los aires con el son de sus trompetas y tambores.

Le han dirigido al presidente del Ejército de salvación miles de telegramas felicitándole por el gran éxito conseguido por la importante Asociación en su propaganda antialcohólica.

DOMADOR MORIBUNDO

Terrible drama en una jaula de leones

BERLIN.—Ocurrió en un circo de Strelasbaldstrasse un trágico suceso, que cuentan los periódicos con todo género de detalles.

Uno de los números del programa de la función de la tarde consistía en los trabajos del domador Meuer.

Este debía penetrar, arimado de un látigo, en una jaula de leones y hacer que éstos saltasen por unos aros é hicieran diversos equilibrios.

Meuer entró en la jaula, y las fieras, obedientes, comenzaron á trabajar.

Pero una leona obstinóse en permanecer acurrucada en un extremo de la jaula, y fueron vanos todos los esfuerzos que el domador hizo para imponerse á ella.

El público empezó á silbar, y Meuer, encolerizado, azotóla repetidas veces. Rogió la fiera y precipitóse sobre él, dando un salto terrible.

Retrocedió el domador; pero no pudo evitar que la leona, de un zarpazo, le hiriera un hombro.

Acudieron sus ayudantes; pero él les ordenó que se retiraran.

Y, después de limpiarse la sangre que salía de su herida, avanzó temerariamente sobre la leona.

Las otras fieras rugían sordamente. Aturdíalas el domador disparando varias veces, sin balas, con su revólver, y luego accorrió á la leona en un extremo de la jaula.

Meuer azotóla y le ordenó que comenzara sus trabajos.

La fiera, casi dominada, parecía que iba á obedecer.

Pero de pronto fijóse en la sangre que salía nuevamente de la herida. Rogió de un modo terrible y saltó sobre el domador.

Entonces ocurrió una escena espantosa.

El domador retrocedió y alzó el brazo para descargar un latigazo sobre la leona.

Pero ésta cogióse de sus hombros y mordióle en la garganta, desgarrándose la de una terrible dentellada.

Cayó de espaldas el domador, tendido encima á la leona.

En el público se produjo un pánico espantoso.

Desmayáronse las mujeres, gritaban los hombres, y los demás artistas del circo corrían por la pista buscando armas.

Los ayudantes del domador penetraron en la jaula disparando tiros de revólver y blandiendo hieiros con las puntas hechas acúas.

Y á costa de grandes esfuerzos lograron que la leona soltara su presa.

El intell Meuer fué transportado á un hospital, y en él murió.

Los médicos desesperen de salvarle porque tiene abierta la garganta.

La escuela del periodismo

Un periódico francés discurre acerca de la Escuela del periodismo, en París, en los siguientes términos:

«La Escuela del periodismo acaba de abrir el curso. En su primera lección, el señor Guernut ha legitimado la existencia y el programa de una institución de tal índole, que bastara para un éxito rápido y crecienté.

En 1899, á la Escuela que acababa de fundar la Srta. Dick May sólo asistían 47 alumnos. Hoy cuenta con 222.

A decir verdad, no todos son futuros periodistas; la mayoría está formada por estudiantes de Facultad, por lo más distinguido de las Universidades extranjeras, que adivinan por signos inequívocos que el personal del periodismo está en vísperas de extenderse.

Comprende también á los jóvenes, cada vez mas numerosos, que no pretenden llegar á ser oradores, pues la elocuencia es un don natural que no se enseña en ninguna parte; pero que quieren ejercitarse en el arte de hablar en público. Estos jóvenes saben que la democracia es por la fuerza de las circunstancias el gobierno del porvenir, y la democracia es todo el mundo elector, todo el mundo elegible, todo el mundo pensador, todo el mundo escritor y todo el mundo orador.»

cos y sociales y definen su sentido con una imparcialidad y rigor científicos.

De Política

Conferencia de Bugall

El ex-ministro conservador don Gabino Bugall dió su anunciada conferencia en la Juventud Conservadora, sobre «La Inmunidad parlamentaria.»

Después de saludar á la juventud, analizó los conceptos de inviolabilidad é inmunidad, sosteniendo que no son privilegios, sino prerrogativas necesarias para que nada estorbe á los representantes del país en el libre ejercicio de su cargo.

Que por lo mismo, la misión de las Cámaras debe consistir en examinar si el proceso que pesa sobre el diputado estorba el propósito de restringir su libertad de acción en las Cortes y, si así fuera, debe conceder el suplicatorio, ó mejor, empleando la fórmula de otros países, expresar «que no tiene nada que oponer al procesamiento.»

Ninguna Cámara del mundo niega rotundamente los suplicatorios, limitándose á impedir el procesamiento de sus miembros mientras dura la legislatura ó en plazo relativamente corto.

En comprobación de sus asertos, lee el orador los artículos correspondientes á esta materia en las Constituciones de la mayor parte de los países europeos.

Se detiene en la legislación inglesa, que permite procesar á los representantes del país, cuando publican los discursos pronunciados en las Cámaras, y en ellos quebranten el derecho. Cita igualmente el célebre proceso del diputado francés monsieur Biátry.

Examina el orador los precedentes de la legislación española y, fundado en ellos, aboga por que se devuelva á la inmunidad su verdadero sentido y no el que hoy tiene: billete para circular libremente por el Código Penal.

El orador fué varias veces interrumpido por los aplausos de la concurrencia, y á la terminación de su tarea escuchó una calorosa ovación de sus oyentes.

Lecturas femeninas

El brazalete

Que torna á estar de moda el brazalete cosa sabida. Joya tan importante como esa ha permanecido, por espacio de mucho tiempo, poco menos que olvidada.

Pero ya pasó ese desdén. La tal joya vuelve, pudiéndose dar tono.

«Por qué ha vuelto el brazalete? No se sabe mas sino que, cierta elegante parisense lo lució una noche, y enseguida otros, y otros, no menos elegantes, lo ostentaron noche y día.

En vista de semejante mudanza, los joyeros han debido pensar: «Esta es la nuestra.» Y ha venido el desquite; un verdadero desagradio. Volvió á imperar la olvidada preses, que desde el tiempo de los romanos ha pasado por bastantes vicisitudes.

Hubo quien abominó del brazalete, considerándolo cosa humillante. Hay quien todavía cree que estropea el brazo, si éste es perfecto. Y como nadie piensa lo mismo, no faltan opiniones en pro que sostengan que tanto conviene á un brazo grueso como á uno delgado, feo ó bonito.

El brazalete moderno se presta á que cuantos artifices intervienen en su ejecución se lucen, ya que la fantasía del «autor» puede mostrarse en todo su esplendor, y ya que las piedras preciosas y raras siguen los mas caprichosos dibujos, tanto si el brazalete es de los llamados «rigidos», como si pertenece el número de los que pueden titularse «flexibles.»

Todo precioso, á capricho que pide; el lujo, el arte, la fantasía en gran lucimiento.

Pero vosotras y yo, lectoras, debiéramos permanecer insensibles á todos esos brazaletes modernos y modernistas...

Soñando, viviendo en otras épocas, debiéramos también pensar en el brazalete «romántico», ostentando caballeros y trovadores lindamente cicelados. Con todo, no es este brazalete el más llamado á interesarnos.

Yo creo, y no sé bien por qué lo creo, que nuestras simpatías deben ser para el brazalete *tyroniano*, que consiste en una cinta de terciopelo negro, con finos pesadores de oro. No hay joya, por artística y sobria que sea, que favorezca tanto como esta pulsera, tan atractiva, tan lujosa... en poesía, tan rica en delicadeza y modestia.

Hay más, más ternura aún en otro brazalete. Me refiero al llamado *mussetite*, precíamente compuesto de cabellos con sumo arte enlazados y orla de oro y esmalte.

Byron y Musset, dando nombre á dos prendas que hicieron las prendas de su corazón y, por supuesto, las heroínas de aquellas obras que prendaron tanto á tantas en una época en que nadie se rela de cosas así, tan bonitas, tan ideales...

No es esto decir que debemos suspirar precisamente por esos tóricos cuadros formados con cabello y representan-

do como incensables á los que mas aronto se consuelen: novios y novias, viudas y viudos...No, vosotras ya me comprendéis; y no vamos á ser tan cursi ni tan progresistas á la ansiblería.

Pero echamos de menos, con las desaparecidas cintas de terciopelo y de cabello, algo que ha de volver nunca; algo de romántico que quite amargura á la prosa de esta vida tan... moderna.

«Un algo» que represente lo que ya no se está, ni se volverá á estilar: sencillez, sentimiento, culto á lo que hermosea y favorece lo mismo la figura que el alma.

Anémonas, emargueras, madréporas, tréboles, lirios, pimientos, nenúfares y colas de pavo real, ¡muy bien! no nos openétreos.

Pero Byron y Musset deben decirnos mas.

Y han de expresar mas, por consistente, los brazaletes que ellos prefieren para sus preferidas.

No me negareis que en aquella época, con romanticismo y todo, hablé «en todo», lo que ahora no hay: ¡leales...—Losamé

PALMA

El señor Gobernador civil de la provincia recibió ayer un telegrama del ministerio de la Gobernación participándole que se ha declarado el cónsula en la isla Madera y advierte que se pongan en vigor aquellas medidas que en el Reglamento de Sanidad exterior se disponen.

El señor de la Serna dió traslado de dicho despacho al Director de Sanidad de este puerto.

Se está arreglando el zócalo de una de las leonas del paseo del Borne.

Sería conveniente que se procediera á la limpieza de este y de los restantes cuyo estado es deplorable, debido al poco escrúpulo de los anunciantes.

El día 6 del actual tendrá efecto en la planta baja de la Delegación de Hacienda la subasta para la venta de un carro, un caballo entero y las guaranicones de este apresado con tabaco de contrabando.

La subasta se verificará en un solo lote bajo el tipo de 366 pesetas.

Ayer fué conducido al depósito de Capuchinos un individuo que en completo estado de embriagu-z estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

Mañana domingo á las nueve, en la Comandancia de Marina de este puerto, se celebrará el sorteo de los quintos del próximo reemplazo.

El joven abogado don Miguel Pons y Ripoll nos participa que ha trasladado su domicilio á la calle del Real número 31, 1.º

El lunes á las 8 y media de la noche tendrá lugar un mitin obrero en el «Centro de Unión Republicana» (Oarús, 4, bajo), con objeto de exponer ante la opinión pública la huelga de curtidores.

Tomarán parte en dicho mitin los compañeros Bissal, Buzá, Porcel, Roca y Hernández, Paul y Garau.

Ayer fué relevado el destacamento de infantería de la isla de Cabrera.

Anoche el Orfeón Republicano salió con objeto de dar una serenata al concejal de este Ayuntamiento don Francisco Quijada, con motivo de ser la víspera de su santo.

Anoche refrescó notablemente la temperatura. Se hacía indispensable el abrigo.

Los cabos de artillería han organizado una función teatral en obsequio á su Excelca Patrona Santa Bárbara.

Se celebrará el lunes en La Protectora á las ocho y media conforme el siguiente programa:

1.º Sinfonía.
2.º El drama en dos actos de Ventura de la Vega, titulado: *Amor de Madre*.

3.º La sorpresa, *El Liliptiense*.
4.º El monólogo escrito expresamente para este día por un Cabo de la Comandancia, titulado: *Al pie del cañón ó la agonía de un Artillero*.

5.º El chistoso entremés, denominado: *Carranquet*.
6.º El juguete cómico en un acto y en verso, titulado: *Un recluta en Tetán*.

Ha sido denunciado al Juzgado un matrimonio mal avenido por los frecuentes escándalos que venía cometiendo en la vía pública.

En la mañana de ayer al bajar de su casa la niña Angela Mir, de ocho años, se cayó fracturándose al pie derecho.

Fuó trasladado á la casa de socorro donde fué curado.

El premio mayor del último sorteo, como sabe el lector fué despachado en Ibiza.

Acerca de ello leemos en el «Diario de Ibiza»:

«El billete de referencia lo despa;

números 92-94 a 100-141 a 150-1291 a 1370-1321 y 1322. Cuarenta de la serie D de 50 pesetas, números 61 a 70-411 a 420-841 a 930-1811 a 1830. Según las cláusulas de emisión podrán dichas obligaciones presentarse al cobro desde 1.º de Enero de 1911 en que dejarán de devengar interés. Lo que se hace público para conocimiento de los Señores Tenedores de Obligaciones. Palma 1.º de Diciembre de 1910.—Por la Compañía de los Ferro-carriles.—El Director General, Guillermo Moragas.

Laboratorio especial para toda clase de análisis con aplicación a la Clínica. Análisis de sangre, esputos, derrames, jugo gástrico, heces fecales, orinas, cálculos, tumores, etc., etc. dirigido por el Dr. Sureda Bienes, Brossa, 9, Palma.

En todas las convalecencias y de modo especial en la de enfermedades infecciosas, en el agotamiento por excesos, inspección, etc., nada tan útil y eficaz como la «Carne Líquida» del Dr. Valdés García, de Montevideo.

Las muchas imitaciones de las Pastillas Morelló que se han dado al público, han servido solo para aumentar su fama para el tratamiento de las afecciones bronquiales y pulmonares. Ninguna ha podido sustituir las.

PARA VIAJES: Cubre-polvos 750 pesetas, trajes manitas a 7, a 10 Can Billa, Sindicato, 31.

Advertisement for Emulsion Scott featuring an image of a man carrying a large fish on his back. Text: 'Mi Hija Maria de 6 años de edad había estado padeciendo de anemia por más de un año, empeorando visiblemente cada día. Le cogían fiebres y confrecuencia tenía que quedarse en cama. Los alimentos le provocaban náuseas y vómitos. La Emulsión Scott, la ha cambiado por completo; ahora come con gana y digiere bien, sus mejillas tienen buen color y su estado general es inmejorable.'

En casos de anemia la Emulsión Scott, cura infaliblemente. Sobre esto no hay discusión posible, pues no podía suceder de otra manera ya que dada la pureza de sus ingredientes y el proceso de elaboración, único en su género, resulta una energía para curar, en grado superlativo.

Advertisement for Emulsion Scott: 'De estas cualidades carecen las demás emulsiones; tomad la de Scott; la de Scott es infalible. Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona si cambio de 75 céntimos por el franco.'

PÉRDIDA Se ha extraviado un perro perdiguero, color pík, con manchas chocolate, atiende al nombre de TON. Seguirá si se lo presente a la calle de Jaquotot, núm. 8.

La Mutuelle de France et des Colonies. Si antes del 31 de Diciembre próximo ingresa Vd. en la Mutuelle de France et des Colonies, anticipará de un año el cobro de su poliza. Los resultados obtenidos hasta la fecha en las operaciones realizadas en todo el mundo por la «Mutuelle de France et des Colonies», en sus dos ramas alcanzan la enorme cifra de 910 millones de francos de suscripción. Cuenta con más de 392.000 asegurados. Este éxito extraordinario debe a la «Mutuelle de France et des Colonies», a la seguridad absoluta y excepcionales ventajas que ofrece a sus partícipes. Dicha Sociedad constituye para todos, con garantía en caso de fallecimiento, un capital en efectivo el que permite crearse un dote, una pensión o una herencia por entregas desde 6 pesetas al mes, efectuadas durante 14 años solamente. Para informes dirigirse a la Dirección Regional de Esta de España, plaza de Cataluña, núm. 4, Barcelona, ó a la Inspección regional de Mallorca, Unión 41, Palma.

ISLEÑA MARITIMA Compañía Mallorquina de Vapores. El acreditado vapor CATALUÑA saldrá de este puerto para el de CETTE el sábado 3 de Diciembre próximo a las 12 del día. Admite carga y pasaje. Despacho calle Palacio, 26. Palma 30 de Noviembre de 1910.—El Naviero-Director, S. Simó.

MADRID Pl.º del Angel 13 y 14 ascensor—cuarto baños Casa para viajeros DUNAITURRIA

GAS Y ELECTRICIDAD EL AGUILA—Brossa, 30

CALLOS OJOS DE GALLO Se curan con una sola aplicación del cállido Mata-Callos «Bosch». Vente: Sr. Valenzuela, Centro Farmacéutico y farmacia Bosch, MANACOR.

APRENDIZ de 12 a 14 años para tienda de Droguería se necesita uno. Informará «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 2 a las 18

Canalejas en Palacio.—Hablando con los periodistas

El señor Canalejas ha ido solo a Palacio despachando con S. M. el Rey, desde donde se ha dirigido al ministerio de la Gobernación, y allí habló con el nuevo jefe de Policía.

Hablando el señor Canalejas con nosotros, los periodistas, nos dijo que iría esta tarde al Congreso y el señor Merino al Senado por «si se discute el presupuesto de Gobernación. Auntes parlamentarios.—Los presupuestos

Mañana se reunirá el Senado en secciones. Parece que la discusión de los presupuestos en las Cámaras se adelantará, empezando por los ingresos para discutirlos antes que la ley del impuesto sobre los azúcares, cuyo impuesto será obligatorio después de las vacaciones.

Madrid 2 a las 24 Conferencia comentada. Ha sido muy comentada la conferencia que han celebrado en el banco azul los señores Conde de Romanones y Cobian.

Se relaciona con los debates de los presupuestos a fin de apresurar la aprobación de los mismos con el tiempo suficiente para que los sancione la Corona antes de Navidad. Sobre la modificación ministerial. Se insiste en que así que queden aprobados los presupuestos tendrá efecto la modificación ministerial de que se viene hablando.

Ciéese que dicha modificación tendrá efecto antes de Navidad. Madrid 3 a las 2 Recepción diplomática aplazada.—El señor García Prieto indispuerto

Por ser ayer viernes debía celebrarse en el ministerio de Estado la acostumbrada recepción diplomática. La concurrencia era numerosa, asistiendo el Nuncio de S. S. quien conferenció estensamente con el señor García Prieto.

Poco antes de empezar la recepción se sintió el señor García Prieto indispuerto, retirándose a su domicilio. Con tal motivo se aplazó la recepción para hoy.

CONGRESO

Madrid 2 a las 18

La administración municipal de Madrid.—Habla Garay contra los concejales republicanos.—Contra los intermedios.—La Gran Vía

A las 3'15 ocupa la presidencia del Congreso el conde de Romanones, abriendo la sesión. En el banco azul están los señores Canalejas, Merino y Calbetón. Se lee y aprueba el acta de la anterior.

El señor Garay califica de fantasías las denuncias del señor Soriano sobre la gestión de los conservadores en el Ayuntamiento, por antipatía a los concejales como sucede generalmente; no debieran elegirse muchos de los que van al municipio. Estima que la sustitución de los consumos es peligrosa para el erario municipal y dice que el proyecto presentado por la mayoría republicano-socialista no es viable.

Cita después ejemplos de algunas ciudades extranjeras que los suprimieron y recogieron resultados funestos, más funestos que el mismo impuesto. Acusa a los abastecedores e intermediarios únicos causantes de la carestía de las subsistencias. Ocupase después el señor Garay de lo que ocurre en el Matadero de Madrid, diciendo que el valor del ganado que entra es de 20 millones y el vecindario paga 43 millones de carestía por lo que paga de consumos y por la ganancia de los intermediarios; esto durará, dice, hasta que se ataque a los intermediarios. Termina el orador tratando del pavimento de las calles de Madrid, que dice es una vergüenza para la capital de España que reine tal abandono.

El señor Senano escita a las demás minorías para que intervengan, ayudando al debate del Senado, en el que se ha atacado a los concejales republicanos de Madrid. El conde de Romanones impide que el señor Soriano siga en sus alusiones.

El Sr. Mir Miró republicano había después de las obras de la Gran Vía emprendidas cuando era alcalde el Conde de Peñalver, y dice que están estacionadas, no edificando. Censura la forma como se hizo la contrata.

Madrid 2 a las 24 Continúa el debate sobre la gestión administrativa del Ayuntamiento de Madrid.—Habla el señor Mir y Miró—Indignación de los conservadores

Continúa el debate sobre la gestión del Ayuntamiento y el diputado republicano catalán señor Mir y Miró continúa censurando duramente la empresa concesionaria de la Gran Vía y al señor Conde de Peñalver. Dice que los pliegos de condiciones de construcción de la escuadra y de la Gran-vía, se hicieron para favorecer determinadas casas y hasta en algunas canchilerías se habló de ello. Añade que llegó a decirse que todos los que intervinieron en dichos asuntos estaban comprometidos.

El señor Daio indignado.—¿Porque no dijo eso su señoría cuando el señor Mayra estaba en el poder? (La minoría conservadora indignada también apostrofa al orador.) Interviene el Presidente de la Cámara a fuerza de campanilleos logra restablecer el orden.

El señor Mir y Miró dice que estaba en el extranjero cuando se aprobaron aquellos pliegos. (Los conservadores continúan protestando ruidosamente; el señor Villanueva y los republicanos increpan a los conservadores reinando gran confusión.)

El señor Mir y Miró protesta de que quieran ahogar su voz. insiste en que el pliego de condiciones de la Gran-Vía se hizo para favorecer a la actual empresa. Añade que en la confección de los pliegos estuvieron presentes todos los individuos del Ayuntamiento y cuando se ha hecho esto, es imposible permitir que se venga aquí a plantear debates contra el Ayuntamiento actual recogiendo la maladicencia del arroyo.

El señor Laclerva censura que se traten las cuestiones, como el asunto de la escuadra, que ya están juzgadas. Con respecto a la Gran-Vía dice que las acusaciones hechas por el señor Mir y Miro carecen de fundamenta y para demostrarlo se entretiene en hacer la historia de ambas subastas, para rebatir los cargos del señor Mir y Miró.

El señor Mir y Miró niega que forme parte de ningún consejo de administración y añade que no ha pretendido acusar a nadie sino exponer hechos. El señor Laclerva dice que en la cuestión que plantea el señor Prat no se hace solidario al Ayuntamiento. Hace aclaraciones a lo que dijo antes.

El señor Mir y Miró dice que el con curso de la Gran Vía se hizo para la única empresa que estaba preparada y así solo acudió aquella, pues para ella se habían redactado las bases. El señor Mir y Miró para reforzar su argumentación añade: el movimiento se demuestra andando como dijo Diógenes. (Grandes risas en la Cámara, estrepitosas careajadas. Las risas se prolongan. Es un verdadero contagio.)

El señor Mir y Miró.—Me he equivocado. (Nuevas risas de la Cámara.) Se suspende el debate. Orden del día.—El impuesto sobre los transportes

Se entra en la orden del día y se aprueban en definitiva varios proyectos. Se reanuda la discusión del impuesto sobre los transportes. Se acepta una enmienda en la que se propone que el impuesto se pague por kilómetros al 15 por ciento y si en el primer trimestre se ve que la recaudación es insuficiente se eleve al 25 por ciento.

El señor Osmá defiende una enmienda pidiendo una rebaja en el impuesto sobre los cereales y en particular sobre los trigos. El señor Cobian justifica su gestión económica y añade que se propone suprimir el impuesto sobre las

frutas y hortalizas si después de la recaudación del primer trimestre se comprueba que aquella responde al cálculo hecho. Todos asienten a ello. El señor Crespo Azorin presenta otra enmienda pidiendo que los expresados artículos queden exentos del impuesto por la vía terrestre. Después de aprobarse algunas enmiendas y de retirarse otras se aprueba el proyecto. Y se levanta la sesión.

SENADO

Madrid 2 a las 18

El análisis de abonos químicos

A las 3'30 ha principio la sesión del Senado. Preside el señor Montero Ríos. Toman asiento en el banco azul los señores Ruiz Valarino y general Aznar. Algunos senadores dirigen varios ruegos sin interés y otros sobre el Real decreto que regula la venta y análisis de abonos químicos, el cual modifica el decreto de 30 de Septiembre de 1900, incluyendo nuevos métodos para los análisis, facultándose a todos los laboratorios oficiales para efectuar dichos análisis y comprobación, dando instrucciones sobre las muestras de dichos abonos.

Madrid 2 a las 24 Orden del día.—El presupuesto de Gracia y Justicia. Se entra en la orden del día y se pasa a discusión el Presupuesto de Gracia y Justicia. El obispo de Jaca combate dicho Presupuesto y dice que el Gobierno acabará con el mismo con el problema del clericalismo pues los sueldos son mezquinos que hacen imposible la vida del clero.

Le contesta el señor Refortillo enumerando los sueldos de los obispos. Ambos oradores rectifican. El señor Alvarez Guijarro consume el segundo turno en contra. El señor Labra consume el tercero también en contra y se ocupa del consejo de familia y del derecho de la mujer casada.

El ministro señor Ruiz Valarino conviene en la necesidad de reformar las leyes procesales. Terminada la discusión de la totalidad se aprueban todos los capítulos sin discusión. Y se levanta la sesión.

COIZACIONES

Madrid 2 a las 18'00

Interior contado	84'70
Interior fin de mes	85 00
Amortizable, 5 p8.	100 75
Amortizable nuevo	92'00
Banco de España	458 00
Compañía Tabacalera	349 00
Frances.	7 10
Libras	27'09
Exterior	94'50

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 2 a las 2

Parque zoológico en Valencia

Dicen de Valencia que se trata de convertir en Parque zoológico una buena parte del terreno y edificios de una Exposición de aquella ciudad, clausurada recientemente. Se aprovechará la parte de los pabellones de agricultura, muy apropiados para instalar en los mismos variedad de colecciones de animales mamíferos al estilo de Barcelona y Madrid.

La aplicación del «606» Por el decano de la Casa de Sorcoro de Bilbao, doctor Pumaris se hizo ayer por vez primera en dicha capital la aplicación del «606». Madrid 2 a las 18 La «Gaceta»

La Gaceta del día de hoy publica lo siguiente: Los decretos llevados ayer a la firma y los decretos leídos por el señor Calbetón en las Cortes. Disponiendo que los gobernadores informen al Consejo de Emigración de las emigraciones que se están realizando en las provincias de su mando. Aprobando las modificaciones introducidas para abono e indemnizaciones del personal facultativo de Obras públicas. Consejo de protección a la infancia

En el ministerio de la Gobernación se ha reunido el Consejo de Protección a la Infancia, en pleno. Presidió el señor Ruiz Gimenez. Se dió posesión a los nuevos vocales, marquesa de Squilache, conde de San Diego y otros. El presidente encomió las circunstancias personales de los nuevos vocales elogiándolos. Estos contestaron exponiendo sus buenos propósitos que desarrollarán en beneficio de tan útil institución a favor de la infancia. Se dedicó un recuerdo a la memoria del duque de Veraguas. Se nombró una ponencia que dictaminará las instancias sobre premios que en breve se repartirán solemnemente. Firma regia.—La cruz de Alfonso XII al Doctor Ehrlich.—Creación de una Dirección de Comercio

El ministro de Instrucción pública señor Burell, sometió a la regla firma los siguientes decretos: Concediendo la gran cruz de Alfonso XII al Doctor Ehrlich inventor del «606». Regulando los ingresos de la Junta Central de derechos pasivos. El de Fomento, señor Calbetón, lleva a la firma del Monarca: Un decreto sobre inclusión en el plan general de numerosas carreteras. Otro creando en dicho ministerio una Dirección comercial y de industria y navegación. Contiene además dicho diario oficial disposiciones sobre la venta y análisis de abonos minerales. Concediendo cruces y encomiendas del Mérito agrícola y concesión de instalación de tranvías en Valladolid. Complimentando al Rey

Han cumplimentado a S. M. el Rey los generales Villar y Villate, Orozco, Montes Sierra, Sanchez, Mess, Marquina, Peral, duque de Ahumada, Jofre Calonge, Morgado y los coroneles Cavalcanti, Figuerola, Xaite, Cañizares y otros. Además cumplimentaron a los Reyes el ex-ministro Alonso Gonzalez y señora. Madrid 3 a las 2 Los reyes de paseo.—Un accidente

Los Reyes salieron ayer tarde en automóvil a dar un paseo por la población, pero al llegar a la calle de Santa Isabel dejó de funcionar el motor del auto teniendo los Soberanos que tomar un coche de punto para volver a Palacio. Los estudiantes de Zaragoza.—Alboroto.—Clases suspendidas.—Reunión del Consejo.—Acuerdos

Comunican de Zaragoza que los estudiantes de la Facultad de Medicina se negaron a entrar a las clases, trasladándose a los demás centros, promoviéndose fuerte alboroto. El Rector les ofreció la dimisión. En vista de la actitud de aquellos suspendiéndose las clases y se reunió el Consejo Universitario ratificando su apoyo al Rector. Se estudió la cuestión de las vacaciones comunicando sus acuerdos al señor Gobernador para que los transmita al ministro. En la Cámara francesa.—Una petición

Dicen de París que el diputado socialista Fournier ha presentado a la Cámara una moción pidiendo la reposición de los ferroviarios que no esten procesados. El Presidente M. Briand prometió que recomendaría indulgencia a las Compañías para con dichos individuos. Los revolucionarios de Lima derrotados

Telegrafían de Londres diciendo que según noticias de Lima los revolucionarios fueron derrotados al intentar apoderarse de la población de Ferrnafe. El número de muertos y heridos es crecidísimo. Los rusos rechazados por los turcos

Otro despacho de Londres dice que en el distrito de City (Constantinople) las tropas turcas han rechazado a los rusos. Estos tuvieron 1.500 entre muertos y heridos y los Imperiales 50. Mencheta

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 2 a las 22

Esperando el Nuncio

Mañana es esperado en esta ciudad el Nuncio de S. S. en España, cuyo viaje, tiene como es sabido, por objeto asistir a la sesión de clausura de la Semana Social. Se le prepara un afectuoso recibimiento. Irán a la estación a recibirle todos los Prelados que se encuentran en esta y nutridas representaciones de

todas las asociaciones católicas de Barcelona. El Nuncio se hospedará en el Palacio episcopal. Reunión de la colonia ibicenca.—Para agasajar a sus compatriotas

El próximo domingo celebrará una reunión la colonia ibicenca de esta ciudad. Tiene ella por objeto tratar el modo como deben agasajar a sus compatriotas que formando parte de la excursión que en la isla de Ibiza se ha organizado, vendrán próximamente a esta ciudad para conocer lo más notable que ella encierra aprovechando el primer viaje directo entre Ibiza y Barcelona. Huelguistas detenidos

Por la policía han sido detenidos dos obreros huelguistas sobre los que recaen vehementemente sospechas de haber sido los autores de la agresión contra varios obreros de los que trabajan en los talleres de la «Hispano-Suiza» hecho acaecido en los pasados días y del que di oportuna cuenta. La fiesta de Santa Barbara.—Invitación

Una comisión de oficiales del real Cuerpo de artillería ha invitado a las autoridades de esta ciudad a la fiesta que a su Patrona Santa Barbara dedicarán el próximo domingo. Fabricas destruidas por el fuego.—Un herido

Comunican de Manresa que en aquella ciudad han ocurrido dos incendios que han ocasionado grandes pérdidas. Uno de ellos en la fábrica de algodón de los señores Padrós, hermanos. El voraz elemento tomó colosales proporciones resultando inútiles los esfuerzos que se hicieron para atajarlo. Dicha fábrica quedó totalmente destruida. El otro incendio ocurrió en la fábrica de cola propiedad de D. Francisco Oliva la que quedó también destruida, teniendo además que lamentar una desgracia personal, pues resultó un hombre herido. De la Semana Social.—Las sesiones de hoy.—Discursos de Gonzalez Rojas y de los señores Moragas y Sastre

En la sesión de esta mañana de la Semana Social el profesor señor Gonzalez Rojas, perteneciente a la Junta de Reformas Sociales ha disertado sobre el Descanso dominical. En la sesión de la tarde hablaron dos oradores; el señor Moragas Director de la Caja de pensiones que trató de las instituciones privadas de ahorro y el publicista mallorquín señor Sastre, cuyos estudios y competencia sobre la materia son notorios, habló de la manera de remediar el paro forzoso. El domingo por la noche se celebrará un festival musical en el patio del palacio del señor Ojiso y en él tomarán parte varias sociedades corales. Manifestaciones de Tresols respecto a la huelga de los metalúrgicos

El jefe político, Sr. Tresols, dijo, hablando con los periodistas, que la huelga de los obreros metalúrgicos, manteníanla únicamente en la actualidad dos agitadores profesionales secundados por un grupo de obreros inquietos que ningún patrón quiere admitir, y además por otro grupo que permanece en huelga forzosa por falta de trabajo. Desgracia en una fábrica

Hoy el mediodía en la barriada de Guinardo ha ocurrido un desgraciado hecho. Un muchacho de once años de edad llamado Daniel Miguel Esterfué a llevar la comida a un hermano suyo que trabaja en un taller de cerrajería de la calle del Arte. Mientras su hermano comía, comenzó Daniel a curiosear por el interior del taller y acercándose a la maquinaria soltó involuntariamente el disparo de la misma y cogiéndole el engranaje la mano derecha, cortándose la.

Corresponsal

ESPECTACULOS

Lirico

Función para hoy a las seis y media.—El Puñao de Rosas. Entrada general 0'18 ptas. A las ocho y media.—El Chiquillo. El Poeta de la vida (estreno) y Juegos Malabares. Entrada general 0'18 ptas.

Balea

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por Don José Gamero y Don Mario Breton Función para hoy a las seis y media.—Juegos Malabares. Entrada general 0'18 ptas. A las ocho y media.—Las Brionas. A la vera del quere (estreno) y Dora la Viuda Alegre (estreno) Entrada general 0'50 Ptas.

M.C.D. 2022

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada, pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Útilísima en las estitiques habituales, bisterismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: **CENTRO FARMACEUTICO, Palma**

De venta en todas las farmacias

Grandes Almacenes de Ropas Confeccionadas para Caballeros y Niños

EL AGUILA

COLON, 39.

TELEFONO N.º 148

Sucursales: Madrid, Barcelona, Alicante, Bilbao, Cádiz, Gijón, Málaga, Cartagena, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza.

TEMPORADA DE INVIERNO DE 1910 A 1911

SELECTO SURTIDO DE NOVEDADES EN GENEROS NACIONALES Y EXTRANJEROS PARA LA MEDIDA

ROPA HECHA PARA CABALLEROS

ROPA HECHA PARA NIÑOS

	Pesetas
Trajes pates, vicuña ó estambres de pana	de 15 á 80
Americanas y chiqués pates, vicuña, estambres, Gabanes entretiempe ó invierno	» 15 á 35
Sacos impermeabilizados	» 10 á 55
Fracs de vicuña, armoure, etc.	» 25 á 100
Levitias de armoure, estambre, etc.	» 30 á 100
Pantalones de pates, pafete, vicuña, etc.	» 30 á 47 1/2
» de pana	» 50 á 75
Pellicas de montagnach, cuello y boca-manga strakan ó de pieles	» 4 á 10
Ruscs de ratina, último modelo	» 11 á 100
Capas completas de paño Bejar, Tarrasa y Sabidell	» 18 á 60
Gabanes de pieles y strakan	» 25 á 110
Togas de pafete y sedade	» 60 á 200
Chalecos fantasia	» 100 á 150
Trajes de franch y levita	» 6 á 28
Impermeables negros y colores.	» 50 á 100
	» 50 á 100

	Pesetas
Trajes de americana de pates, vicuña, jerga ó estambre para niños de 10 á 16 años	de 14 á 40
Trajes marinera y matelot de pates, gerga, vicuña, para niños de 4 á 10 años	» 4 á 38
Trajes de punto para niños de 4 á 9 años	» 12 á 39
Gabanes de entretiempe ó invierno para niños de 4 á 16 años	» 13 á 44
Pellicias de ratina, montagnach, etc., para niños de 10 á 16 años.	» 10 á 23
Gaban corto cruzado de gerga ó vicuña con boton angora para niños de 4 á 10 años.	» 12 á 35
Makferlands y Capas para niños de 4 á 16 años	» 6 á 14

VARIOS ARTICULOS

Tirantes «Triplex» patentados	á 4
Gorras forma marinero	á 3 y 5
» forma ciclista de gerga azul y negra para niños	á 2
» forma Altonsinas de lana colores para caballeros y niños	de 3 á 5
Bolinas cises finas	á 1 y 2 3/4
Mantas de lana y strakan para viaje	de 12 á 100
Portamantas	á 2 y 3
Perchas para trajes	á 1 1/2 y 4 1/2
Tirantes para caballero y niños	á 1 y 2
Ligas de seda para caballero	de 10 á 12
Fajas ventrajes ideal Sangles	

Batas, Batines, Ulsters, Makferlands, etc., etc.

Grandes Existencias en ropas confeccionadas

Pídase el Catálogo general

VENTAS AL CONTADO

PRECIO FIJO

ASMAICOS-TUBERCULOSOS

Depositorio en Baleares, Don Pedro Perera Llopart, Rubí, 11, (Farmacia), Palma de Mallorca.

los que sufris BRONQUITIS CRONICAS vuestra salvación

Gotas Helenianas

(Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña).



No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inocensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del interperante.

MUESTRA GRATUITA. Adcas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no duden en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escríbale hoy Coza Powder Co., 75 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser tambien obtenido en todas las farmacias y al Vd. se presenta á uno de los depósitos al pié indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, por desear escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente á COZA POWDER CO., 75 Wardour Street, Londres, Depósitos: en PALMA DE MALLORCA: Centro Farmacéutico, Haris, 34.

VIAS KOPPEL

FERROCARRILES PORTATILES

Alquiler y venta de

- Vias
- Vagonetas
- Cambios
- Placas
- Locomotoras



Depósito: Barcelona, Ancha, 24

Vias - Placas - Machacadoras - Locomotoras - Vagonetas - Cambios - Hormigoneras - Perforadoras

Taller de cerrajería

DE JAIME CASTELLÓ
Especialidad en la construcción y reparación de puertas de hierro onduladas en varias clases de chapa.

SINDICATO, 113
Palma de Mallorca

Se venden caballo grande y carretón de cuatro asientos. Calle de José Villalonga 26, (Terreno).

Se desea vender todos los enseres de una tienda de comestibles y además varios para la matanza de cerdos. Informarán Alfonso XIII, 35, (Terreno).

Estantería y mesa de despacho. Se desea vender. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Bartolomé Darda Bons
Maestro especialista para arreglar y chimeneas que hacen humo. Si una vez arregladas las cocinas y chimeneas, con sus fuegos fueren, no oiera el resultado que se desea, el trabajo va de balde. Darán razón Yeseros, 3.

Se vende una casa con botiga, zaguán, entresuelo, dos pisos y desván, sita en la calle del Sol. Informarán en la casa de don Mateo Jaume.

SE VENDE motor á gas «Grosley» de seis á siete caballos, casi nuevo; cuatro telares mecánicos; otras varias máquinas y accesorios para el mismo. Informarán «Casa Anunciadora» Palacio, 8.

Caballo y carretón
Se vende en la «Casa Anunciadora», informarán.

LLOYD ITALIANO

Compañía de vapores rápidos y directos entre

BARCELONA Y BUENOS AIRES

Especiales para pasajeros de 3.ª clase con amplios dormitorios, grandes comedores con mesas, departamento para Sras. y niños, baños, agua fresca, luz eléctrica y demás comodidades propias de estos modernos Transatlánticos.

Próximas salidas

P. MAFALDA, 28 Octubre	LUISIANA, 4 Diciembre
VIRGINIA, 6 Noviembre	E. MAFALDA, 15 Diciembre
CORDOVA, 16 Noviembre	VIRGINIA, 31 Diciembre
FLORIDA, 27 Noviembre	

COCINEROS ESPAÑOLES RECIENTEMENTE CONTRATADOS
Para pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, dirigirse a las oficinas de la Compañía, Jardín de la Reina, 17, (esquina Pelaires).

GLIDINE

Reconstituyente vegetal de primer orden

Consultese á los médicos!

EL VERDADERO JARABE PAGLIANO

de la Casa ERNESTO PAGLIANO de NAPOLES - Calata S. Marco, 4

Inscrito en la farmacia oficial del reino de Italia. Exigir precisamente mi marca depositada y no otra. El jarabe Pagliano es necesario en todas las familias.

Intimación: Reto al público, muy atrevido á las falsificaciones en todas partes se intenta imitar este sobrenombre reconocido en el mundo y de mi nombre Ernesto Pagliano. Mi producto está garantido por mi marca de fábrica en azul, rojo y oro que cierra las frascos y cajas. Sin tal marca es muestra de falsificación porque es una falsificación.

DEBE TOMARSE EL VITÓGENO

Convalecencias.—Cesa la postración, se obtiene vigor y salud.

Contra el cansancio mental y físico.—Se soportan mayores estudios, trabajos y fatigas.

Contra el Abatimiento, Lasiitud y Postración, Melancollay Spleen.—Da vida, energía y savia nueva al organismo, alegrando el corazón y aclarando la inteligencia.

Contra condiciones Lmfáticas; escrofuloides y Anémicas, en especial de las jóvenes «Palidez».—Regenera la sangre y fertiliza el sistema muscular.

Contra Anorrexias y atonías del estómago.—Estimula el apetito, mejora la digestión y activa la asimilación nutriendose el organismo.

El Vitógeno, es un licor de aroma sumamente agradable y constituye una medicación nueva y moderna, Tónico-Reconstituyente, Estimulante y Digestivo.—Exíjase siempre en las buenas Farmacias VITÓGENO MORATO.

Depósitos: Vda José Juan, Centro Farmacéutico, Droguería La Balearica y Farmacia de Don Juan Valenzuela.

CAMPOS ELISEOS DE LERIDA

GRAN CENTRO DE PRODUCCIONES AGRICOLAS

Director propietario: D. Francisco Vidal y Codina

Proveedor de la Asociación de Agricultores de España

Especialidades que recomiendan á esta antigua y acreditada casa

ARBOLES FRUTALES en grandes cantidades de las especies y variedades más superiores que en Europa se cultivan

VIDES AMERICANAS

INJERTOS BARBADOS ESTAQUILLAS

de inmejorables condiciones y absoluta autenticidad

Precios muy económicos en pedidos de alguna importancia

Para encargos y pedidos La Fileria, Sindicato, 148, Palma.

Tip-litografía de Asensuel y Muntaner